



## COMUNICADO DEL CONSEJO ACADÉMICO

El Consejo Académico de la Universidad Industrial de Santander – una vez conocida la propuesta de asignación de presupuesto al Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación para la vigencia 2024 – expresa su preocupación por las cifras que se proyectan. En ese sentido, advierte que la investigación en Colombia ha soportado una desfinanciación estructural, que ha perdurado por décadas. Es evidente que la ínfima participación del PIB en ciencia y tecnología, inferior al 1%, ubica al país por debajo de los estándares latinoamericanos.

Lo anterior ha conducido a que buena parte de las comunidades científicas se encuentren en un aislamiento progresivo de los proyectos de investigación cruciales en el ámbito internacional. La repercusión negativa se agudiza en momentos en que enfrentamos varias transiciones que determinarán el futuro de la humanidad, como el cambio climático y sus impactos en los ecosistemas estratégicos del país. A esto se suma la necesidad de contar con un proceso planificado y de largo plazo por parte de Minciencias, que incida efectivamente en el cabal desarrollo del sistema nacional de ciencia y tecnología.

Este Consejo exhorta a las autoridades del orden nacional, tanto en la rama ejecutiva como legislativa, a revisar la asignación presupuestal para Minciencias y a estructurar acciones concretas que materialicen los objetivos establecidos en la Política Orientada por Misiones para Abordar los Grandes Desafíos del País. Esto, requiere una firme voluntad estatal, una planificación efectiva y un compromiso sólido con la defensa de la excelencia en la investigación y la innovación, que se reflejen en la asignación de recursos que posibiliten la ejecución de programas y proyectos de investigación con impacto y de carácter estratégico.

Bucaramanga, 7 de noviembre de 2023